

# Sécurité : du nouveau

**BAYONNE** Une réunion du Conseil local de sécurité et de prévention de la délinquance s'est tenue mercredi. À la clé, quelques annonces

**Thomas Villepreux**  
t.villepreux@sudouest.fr

Le Conseil local de sécurité et de prévention de la délinquance (CLSPD) de Bayonne regroupe des représentants de l'État, des forces de l'ordre, de la Ville, des commerces et de la vie associative. Il met en place des actions, ajuste les représentations des uns et des autres. ... Mercredi, une réunion de ce CLSPD était suivie d'une conférence de presse. Où nulle mention n'a été faite du petit sondage réalisé par ce CLSPD. Ses membres devaient répondre à la question suivante : « Avez-vous le sentiment d'une amélioration dans le quartier Saint-Esprit depuis la mobilisation des habitants, le 1<sup>er</sup> septembre 2018 ? » 62 % répondent « oui ». Avec 38 % d'avis négatifs, il reste ainsi du chemin à parcourir pour convaincre.

Alors, quoi de neuf ? Un unique forum sera organisé à l'attention des jeunes. Il s'appellera « Forum incivilités et addictions ». Autrement dit, il abordera deux thèmes auparavant dissociés en deux forums. « Les deux sujets traités peuvent être liés », justifie l'adjoint à la sécurité de la Ville, Christian Millet-Barbé. Celui-ci a également annoncé l'élargissement des plages horaires de la cellule mise en place en 2017 pour les Fêtes de Bayonne, un centre d'accueil pour les personnes victimes de violences, notamment les femmes, cibles d'agressions sexistes. « Elles pourront s'y rendre jusqu'à 22 ou 23 heures. »

« En 2018, cette cellule avait accueilli 12 000 personnes, annonce



La réunion du CLSPD s'est tenue à l'écart des stylos et des micros mercredi soir, en mairie de Bayonne. PHOTO BERTRAND LAPÈGUE

l'adjoint. Et 96, voire 97 % d'entre elles étaient là pour demander de l'information. Certaines, en situation plus sérieuse, avaient besoin d'un soutien. Et quelques-unes ont fait l'objet d'atteintes plus graves, traitées ensuite par l'autorité judiciaire. » L'autorité qui, par la voix du procureur Samuel Vuelta Simon, a rappelé mercredi son vœu le plus cher : bénéficier d'une véritable unité médico-judiciaire et renforcer les efforts en matière de victimologie. En attendant, dit le procureur, « l'hôpital met gracieusement ses moyens à disposition ».

## Un chien vraiment efficace

Autre rappel : la création de six postes de policiers municipaux, trois en ce mois de février et trois dès

cet été... Sans oublier le chien renifleur. D'après l'adjoint à la sécurité, un toutou était déjà présent dans les rangs policiers, mais son rôle était surtout dissuasif. Le suivant servira vraiment à quelque chose (notamment à déceler la présence de drogue), puisqu'il sera formé pour la modique somme de 5 000 euros. Ce chien pourra donc participer aux opérations ciblées dans le Petit Bayonne et à Saint-Esprit, où les patrouilles mixtes (polices nationale et municipale) ont « apporté de véritables améliorations » d'après le sous-préfet Hervé Jonathan. Le CLSPD a permis de définir des actions nouvelles. Mais elles resteront secrètes, afin de ne pas faciliter la tâche des fauteurs de troubles.